

Serie del Caribe Culiacán 2017

¡Corceles caribeños!



ROBERTO MOREJÓN

Por **Antonio Díaz Susavila**

EL MEJOR pedigrí de los corceles cubanos cabalgará desde el primero de febrero por el Caribe, en la gran sabana que representará el estadio beisbolero de los Tomateros de Culiacán.

A la capital del estado de Sinaloa llegarán los Alazanes de Granma con el aval de haber derrotado en la 56 Serie Nacional primero a Matanzas, el mejor equipo de las fases clasificatorias, y luego a Ciego de Ávila, que rindió su corona en tan solo cuatro desafíos.

«Te vamos a hacer un monumento en Bayamo si ganamos la Serie del Caribe y el Clásico Mundial», dijo a Carlos Martí, manager de Cuba para esos eventos, Alfredo Despaigne, el principal jonronero de la liga cubana.

Una sonrisa fue la respuesta de quien conoce bien de las veleidades del deporte de las bolas y los strikes.

En la quincuagésima novena edición, Martí y sus pupilos enfrentarán a Criollos de Caguas, de la puertorriqueña Liga Profesional Roberto Clemente; a Águilas de Mexicali, de la azteca Liga del Pacífico; a Tigres del Licey, de la Liga Dominicana; y a las Águilas del Zulia, de la Liga Venezolana del Béisbol Profesional.

Como se aprecia, las cuatro organizaciones rivales han conseguido al menos un título desde que en 1949 se tiró la primera bola de estas lides en el Gran Stadium del Cerro, hoy Latinoamericano, en La Habana.

Por tanto, eso realidad deja a los Alazanes granmenses como únicos sin título, aunque Cuba guarda ocho estandartes en sus vitrinas, uno menos que los aztecas.

Sucede que los nuestros regresaron al concierto beisbolero caribeño después de medio siglo de ausencia, con el Villa Clara

de Ramón Moré en la cita organizada por Isla de Margarita, en Venezuela 2014.

Luego, Vegueros de Pinar del Río subió a lo más alto del podio, por lo que Martí sabe que no es imposible la empresa de cargar con el título, aunque sí difícil.

Para igualar la proeza de los vegueros podrían alinear con Roel Santos (cf), Yoelkis Céspedes (rf), Alexander Ayala (ss), Alfredo Despaigne (lf), William Saavedra (1b), Guillermo Avilés (bd), Carlos Benítez (2b), Frank Camilo Morejón (c) y Yunior Paumier (3b).

Como emergentes cuenta con hombres rápidos como Víctor Mesa y Denis Laza, y de fuerza como Osvaldo Vázquez y Lázaro Cedeño.

Por ser un torneo corto, Carlos debe pensar bien su alineación, pues tiene para alternar en varias posiciones por el equilibrado nivel de sus jugadores, pero como bien dice el apotegma, equipo ganador no se cambia.

Los juegos se ganan por carreras, así que debe sacrificar defensa por ofensiva, de ahí que la propuesta de line up incluya a los mejores bateadores de la campaña recién concluida.

Respecto al pitcheo, ya anunció como abridores a Lázaro Blanco, Freddy Asiel Álvarez, Vladimir García y Vladimir Baños, todos derechos.

Se supone entonces que estarán como relevos los zurdos Liván Moínolo y Leandro Martínez, y los diestros Noelvis Entenza, Yanier González y César García, en tanto para cerrar empleará a Miguel Lahera, Yoalkys Cruz y el líder salvador de la pelota cubana José A. García.

«Tengo un equipo de bateadores de fuerza, combinado con muchachos rápidos en el corrido de base y un pitcheo que incluye a lo

LOS MONARCAS PRECEDENTES

Año	Sede	Campeón
1949	La Habana	Almendares (CUB)
1950	San Juan	Carta Vieja (PAN)
1951	Caracas	Cangrejeros de Santurce (PUR)
1952	Ciudad de Panamá	La Habana (CUB)
1953	La Habana	Cangrejeros de Santurce (PUR)
1954	San Juan	Criollos de Caguas (PUR)
1955	Caracas	Cangrejeros de Santurce (PUR)
1956	Ciudad de Panamá	Cienfuegos (CUB)
1957	La Habana	Marianao (CUB)
1958	San Juan	Marianao (CUB)
1959	Caracas	Almendares (CUB)
1960	Ciudad de Panamá	Cienfuegos (CUB)
1970	Caracas	Navegantes del Magallanes (VEN)
1971	San Juan	Tigres del Licey (DOM)
1972	Santo Domingo	Leones de Ponce (PUR)
1973	Caracas	Tigres del Licey (DOM)
1974	Hermosillo	Criollos de Caguas (PUR)
1975	San Juan	Vaqueros de Bayamón (PUR)
1976	Santo Domingo	Naranjeros de Hermosillo (MEX)
1977	Caracas	Tigres del Licey (DOM)
1978	Mazatlán	Indios de Mayagüez (PUR)
1979	San Juan	Navegantes del Magallanes (VEN)
1980	Santo Domingo	Tigres del Licey (DOM)
1982	Hermosillo	Leones del Caracas (VEN)
1983	Caracas	Lobos de Arecibo (PUR)
1984	San Juan	Águilas del Zulia (VEN)
1985	Mazatlán	Tigres del Licey (DOM)
1986	Maracaibo	Águilas de Mexicali (MEX)
1987	Hermosillo	Criollos de Caguas (PUR)
1988	Santo Domingo	Leones del Escogido (DOM)
1989	San Juan	Águilas del Zulia (VEN)
1990	Miami	Leones del Escogido (DOM)
1991	Miami	Tigres del Licey (DOM)
1992	Hermosillo	Indios de Mayagüez (PUR)
1993	Mazatlán	Cangrejeros de Santurce (PUR)
1994	Puerto la Cruz	Tigres del Licey (DOM)
1995	San Juan	Senadores de San Juan (PUR)
1996	Santo Domingo	Tomateros de Culiacán (MEX)
1997	Hermosillo	Águilas Cibaeñas (DOM)
1998	Puerto la Cruz	Águilas Cibaeñas (DOM)
1999	San Juan	Tigres del Licey (DOM)
2000	Santo Domingo	Cangrejeros de Santurce (PUR)
2001	Culiacán	Águilas Cibaeñas (DOM)
2002	Caracas	Tomateros de Culiacán (MEX)
2003	Carolina	Águilas Cibaeñas (DOM)
2004	Santo Domingo	Tigres del Licey (DOM)
2005	Mazatlán	Venados de Mazatlán (MEX)
2006	Valencia-Maracay	Leones del Caracas (VEN)
2007	Carolina	Águilas Cibaeñas (DOM)
2008	Santiago de los Caballeros	Tigres del Licey (DOM)
2009	Mexicali	Tigres de Aragua (VEN)
2010	Isla de Margarita	Leones del Escogido (DOM)
2011	Mayagüez	Yaquis de Ciudad Obregón (MEX)
2012	Santo Domingo	Leones del Escogido (DOM)
2013	Hermosillo	Yaquis de Ciudad Obregón (MEX)
2014	Isla de Margarita	Naranjeros de Hermosillo (MEX)
2015	San Juan	Vegueros de Pinar del Río (CUB)
2016	Santo Domingo	Venados de Mazatlán (MEX)
2017	Culiacán	¿?

mejor de Cuba. Por eso estoy optimista en que podremos hacer un buen papel», dijo el mentor.

«Estamos conscientes de que será un fuerte torneo y que salir ganando da ligera ventaja, pues la competencia es muy corta», abundó.

Los cubanos juegan contra República Dominicana el 1 de febrero, descansan al día siguiente, enfrentan el 3 a Puerto Rico, el 4 a Venezuela y cierran el 5 la etapa de todos contra todos versus México.

Las semifinales están previstas para el lunes 6, de la que saldrán los optantes por el título de la edición, que se jugará el martes 7.

Una sucinta historia de las series del Caribe ubica una primera etapa de 1949 a 1960, y la segunda después de un decenio de silencio, a partir de 1970 y hasta nuestros días.

Cuba participa en calidad de invitada, pero insiste en la voluntad de integrarse como miembro pleno a la Confederación del Béisbol Profesional del Caribe. ☐

LOS PAÍSES GANADORES

País	Coronas
República Dominicana	19
Puerto Rico	14
México	9
Cuba	8
Venezuela	7
Panamá	1